



22 de marzo de 2025

Comité Especial de Búsqueda y Consulta del Presidente de la UPR
PO Box 23326
San Juan, Puerto Rico 00931-3326

Estimados Miembros del Comité Especial de Búsqueda y Consulta:

Con un saludo muy cordial someto esta carta de recomendación, en favor de la Dra Wilma L. Santiago Gabrielini como candidata idónea para la presidencia de la Universidad de Puerto Rico.

A modo de presentación, les comarto que soy producto de la Universidad de Puerto Rico, egresada orgullosa del Recinto Universitario de Mayagüez en el 1982. Tuve el privilegio de regresar a trabajar como facultad en el Colegio en el 1990 y, durante 13 años, fui miembro del Colegio de Artes y Ciencias, sirviendo en el Senado Académico, la Junta Administrativa, y desde las posiciones de Decana Auxiliar, Decana Asociada y Decana de Artes y Ciencias. En el 2003, comencé a trabajar como Decana del Colegio de Artes y Ciencias en la Universidad Estatal de Nuevo Mexico (“New Mexico State University”), institución en la que serví como Vice Presidenta de Asuntos Académicos y como Presidenta Interina. Desde enero de 2010, me he desempeñado como Presidenta de la Universidad Estatal de Montana (“Montana State University”) y, a partir del próximo 1ro de julio comenzaré a fungir como Presidenta de APLU (“Association of Public & Land-grant Universities”), con sede en Washington, DC. Vivo convencida de que ninguna de estas oportunidades hubieran sido posibles sin la educación y la experiencia adquiridas en la Universidad de Puerto Rico.

Es por esta razón que quiero compartirles mi entusiasmo y mi mejor recomendación por la candidatura de la Dra. Santiago Gabrielini, a quien conozco desde hace casi tres décadas y con quien he compartido experiencias en diferentes momentos de nuestra vida profesional.

Conocí a Wilma mientras ella fungía labores como profesora de Ingeniería. Desde temprano, Wilma dio claras señales de su ahínco por trabajar en colaboraciones que fueran más allá de estrictas barreras disciplinarias y unidades académicas.

Office of the President

Tel [REDACTED]

Mountains & Minds

Posteriormente ambas pudimos trabajar desde nuestras respectivas posiciones administrativas, donde era evidente el amor de Wilma por la educación superior, su empeño en fortalecer el rendimiento académico de todos los estudiantes, irrespectivamente de su trasfondo o su preparación. Desde sus inicios, Wilma fue una profesora dedicada a sus estudiantes y, desde la administración, continuó fortaleciendo su compromiso con la enseñanza, la investigación y el servicio.

Con el paso de los años, recuerdo gratamente que nuestros caminos coincidieron nuevamente en el 2017 en Washington DC, con motivo de una reunión ordinaria de BIFAD (“Board of International Food & Agricultural Development”), organismo gubernamental nombrado por el Presidente de los EU, dedicado a brindar apoyo a USAID, (“United States Agency for International Development”). EN aquel entonces, yo era miembro de BIFAD y, como Rectora del Recinto Universitario de Mayagüez UPR, la Dra. Gabrielini asistió a aquella reunión para acompañar al Dr. James Beaver para recibir un premio por su excelencia en la investigación agrícola. Además de todas sus gestiones y responsabilidades, la Dra. Santiago siempre ha apoyado a los miembros de la facultad y de los no-docentes de manera entusiasta y sincera.

Cuando estudio la hoja de vida de la Dra. Santiago, resulta evidente que ella ha dedicado lo mejor de su vida profesional al quehacer de la Universidad de Puerto Rico, desde distintas posiciones y en distintos recintos. No exagero al decir que hay muy pocos individuos en Puerto Rico que han podido acumular tantos años de servicio y demostrar su amor incondicional a la Universidad desde el trabajo diario, en el salón de clases, en la investigación científica, y en la entrega generosa de voluntariado como la Dra. Santiago Gabrielini.

La Universidad de Puerto Rico es baluarte de nuestra Isla. Tocan tiempos difíciles en la educación superior en nuestro país y en la nación norteamericana. Tenemos la oportunidad de poner las riendas de la presidencia universitaria pública en las manos de una persona de caudal probado, que sabe lo que es trabajar desde situaciones de crisis y de emergencia como el huracán María, pero también con visión de futuro para las oportunidades y colaboraciones que se puedan forjar con instituciones públicas y privadas dentro y fuera del país. Me siento orgullosa de que alguien del calibre de la Dra. Santiago dé un paso al frente en estos tiempos y diga presente para asumir el liderazgo de nuestra primera institución de educación superior en el país.

Como puertorriqueña, para mí sería un inmenso placer poder colaborar con la Dra. Santiago Gabrielini, y con todos ustedes, desde APLU en Washington, DC.

Agradezco de antemano su gentil atención a este asunto. Más aún, le doy las gracias a este Comité por las largas horas que dedican a este importante proceso. Si en alguna forma puedo serles de ayuda con respecto a este particular asunto, o a cualquier otro, por favor no duden en contactarme.

Sinceramente,



Waded Cruzado

Presidenta